

Institut St Dominique

Association des parents du secondaire

Comité de l'association des parents du 25 février 2008

Présents : Alarcia Serge, Berrendorf Marie - Françoise, Chapelle Xavier, Gouverneur Edith, Joly Isabel, Marchand Isabelle, Petre Carole, Simon Véronic, Simon Pascale, Stefanovic Eliane, Vandooren Anne, Van Nieuwenhoven Catherine, .

Excusées: Dudant Sabine, Montariol Bénédicte

La réunion est présidée par Carole Petre.

1. Petit retour en arrière: la réunion du 23 janvier avait été annulée, celle du 30 janvier a un peu "floppé" par manque de combattants.
2. Eliane, représentante des parents au Conseil de Participation, dont la prochaine réunion est programmée le 6 mars, demande si des points doivent être mis à l'ordre du jour. Elle ne reçoit pas de réponse précise...
3. Certains parents présents se posent la question de la vitalité de l'association: on ne voit pas trop bien quelle suite est donnée aux actions comme celle menée sur l'échec scolaire. La suite de la réunion démontre que, s'il est vrai que l'année paraît un peu creuse par rapport à l'activité intense de l'année passée, il ne se passe pas rien pour autant.
4. Serge passe en revue les points abordés avec la direction lors de leur dernière rencontre, à laquelle Carole ne pouvait pas être présente (NB: Véronic rappelle qu'elle fait partie du trio qui doit participer à ces réunions: attention donc aux agendas à concilier):
 - a. suites données au malaise d'un élève dans la cour: beaucoup de professeurs sont demandeurs de suivre une formation aux premiers secours; un premier groupe a déjà pu participer à un module "les gestes qui sauvent"; des élèves sont également demandeurs(NB: la Croix rouge offre des possibilités à des prix intéressants). Cela ne pose pas de problème en soi, mais cela ne peut pas laisser penser que ce sont les élèves qui devraient jouer le rôle des adultes professionnels. A cet égard, la question est posée de savoir si les éducateurs participent à cette formation.
 - b. l'échec scolaire: le travail continue, les contacts se poursuivent entre directions du primaire et du secondaire, pour augmenter la cohérence pédagogique fondamental / secondaire, les statistiques provisoires mesureraient un taux d'échec en baisse en 1ère l'année passée (à suivre et à confirmer), un groupe de parrainage aînés / plus jeunes a été initié. Dans le même temps, on constate que la réponse récurrente en cas de demande d'aide des parents par rapport à une difficulté de leur enfant reste l'appel

à des cours particuliers, avec des professeurs difficiles à trouver, même pour la modique somme de 39 euros la séance!

- c. les factures: des frais facultatifs, dont l'écot à l'association des parents, la participation à l'apurement de la dette immobilière et le paiement des pauses de midi - soit 60 euros au total - ont été intégrés par erreur à la facture des parents.
5. L'entretien avec les élèves qui vont entrer en secondaire: quel est le sens de cet entretien, sa plus - value? On pense par exemple au fait de montrer son bulletin de décembre, de la question sur la profession des parents, ... La fiche va servir à composer des classes équilibrées et à tenir compte de l'un ou l'autre des souhaits des enfants de se retrouver avec l'un ou l'autre compagnon.
6. Qu'en est - il du système des cartes "pause sanitaire": les élèves ne peuvent aller aux toilettes pendant les inter - cours qu'à condition d'être en possession d'une carte qui leur est remise par le professeur. Ils doivent être en mesure de la montrer à tout moment s'ils ont surpris à errer dans les couloirs. On peut se poser la question de savoir à quel objectif pédagogique se réfère cette pratique?
7. La caisse de l'AP: il faut que les montants qui sont dans les caisses de l'AP (et proviennent des cotisations, des bénéfiques des soupers, etc.) soient - bien - utilisés. Le "soutien pédagogique" est devenu une notion un peu floue, on pense plutôt à des utilisations d'intérêt plus collectif. Cela pourrait prendre la forme d'un soutien aux élèves en termes de méthode de travail, de cours de remédiation donné par des étudiants, de cours de secourisme (ex: modules Croix rouge: 25 euros pour 15 heures). Cela demande une importante gestion (locaux, plages horaires, ...) qui doit être discutée avec la direction.
8. La soirée info - carrières: le concept doit être repensé. L'organisation s'avère très lourde, pour un résultat parfois décevant vu un manque d'intérêt des élèves. Une formule qui demanderait plus d'investissement personnel de leur part serait plus porteuse (ex: un répertoire de parents disposés à répondre à des questions posées par téléphone).
9. Le site internet de l'école: l'AP devrait être plus visible, via la mise à jour de la reproduction des PV, l'Echo - bis en ligne, etc. => à suivre.
10. Au fil de la soirée, la nécessité de rencontrer la direction s'est précisée. Il a donc été décidé d'inviter les directrices à une prochaine réunion du Comité de l'AP, avec à l'ordre du jour:
 - le suivi "échec scolaire",
 - l'utilisation des bénéfiques de l'AP,
 - l'entretien d'accès au secondaire.

La prochaine réunion sera donc fixée en fonction de la disponibilité des directrices